

Fecha: 03-02-2026  
 Medio: Diario la Región  
 Supl.: Diario la Región  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Embajador cubano en Chile estrecha lazos comerciales en la comuna de Coquimbo

Pág. : 5  
 Cm2: 494,2  
 VPE: \$ 696.781

Tiraje: 4.000  
 Lectoría: 12.000  
 Favorabilidad:  No Definida

# Embajador cubano en Chile estrecha lazos comerciales en la comuna de Coquimbo

Se reunió con el edil porteño y luego con pescadores artesanales de Guanaquero para a futuro poder generar junto con las plantas pesqueras un acercamiento y exportar jurel de consumo humano a la isla.

Por René Martínez Rojas

Estrechando lazos comerciales, pero también en el área de salud, primero junto al alcalde Ali Manouchehri y luego en la caleta de Guanaquero con pescadores artesanales.

Fue una jornada productiva y de intercambio como destacó el embajador cubano en Chile Óscar Cornelio Oliva. Porque son muchas las áreas que «hemos podido apreciar y que presentan oportunidades de intercambio y de negocios, de inversiones en Cuba, de capacitación de especialistas en la salud en Cuba o que vengan especialistas que participen aquí en el proceso de enseñanza», apuntó.

Ven que existe una brecha de especialistas de salud aquí en Coquimbo «y nosotros tenemos esos especialistas en Cuba que pudieran venir y apoyar en una labor tan importante como es la salud. Cuba ha estado presente con médicos no solo cuando ha habido catástrofes, sino que alrededor de 640 chilenos se formaron como médicos en Cuba en la Escuela Latinoamericana de Medicina».

Apuntó a que una de las ramas es la salud, «pero también vimos una cooperativa acuícola aquí en Tongoy y ese es maravilloso porque Cuba tiene muchas costas y necesidad de desarrollar una búsqueda de alimentos que esté compaginada con la naturaleza propia y que no sea agredir la naturaleza, sino que sea de acuer-



do con la naturaleza y propagar las buenas prácticas de protección del medio ambiente».

## ■ Beneficio mutuo

En concreto, su visita a la caleta de Guanaqueros fue para ver la posibilidad de generar junto con las plantas pesqueras este acercamiento y poder exportar a Cuba jurel de consumo humano.

«Es una oportunidad muy buena, así que tenemos que organizarnos para aprovecharla y por ambas partes buscar un beneficio mutuo», dijo en compañía del senador Daniel Núñez y del diputado electo Bernardo Leyton.

En cuanto a una alternativa comercial frente al bloqueo comercial de parte de Estados Unidos por más de 60 años, avisó que «el bloqueo nos afecta en casi todos los sectores y entre ellos la pesca. Hay un desarrollo importante en la pesca en Cuba durante muchos años, pero que se ha descapitalizado precisamente por la falta de recursos para los barcos».

Reconoce que en la isla tienen muchas plantas de procesamiento de pescado, «pero muchas veces están paralizadas porque no tenemos pie-

zas de repuesto, tampoco los insumos y los recursos necesarios, y en eso el intercambio con los pescadores de aquí de Chile es fundamental

para ver cómo podemos buscar financiamientos y negocios que nos permitan reactivar toda esta industria del procesamiento de pescado que tenemos en Cuba».

## ■ Bueno para la pesca...

Sin duda, acercamientos que los pescadores de la caleta de Guanaquero destacaron, «ya que nos hemos dado cuenta que, en el último tiempo, la mayoría de los jureles que se han pillado, por lo menos aquí en la caleta, han ido para consumo humano, para congelados, e incluso lo están mandando para Sudáfrica y algunas veces a Perú», dijo Luis Durán, presidente del gremio.

Respecto a negocios con la isla, manifestó que «en algunos momentos habíamos escuchado hablar de que en Cuba se consumía jurel. Pero nos llamó la atención que querían generar un negocio y bienvenido sea, porque todo lo que sea para usar el jurel como consumo humano es bueno para la pesca artesanal. Y a nosotros nos parece bien que haya venido el señor embajador para conocer nuestra realidad y nosotros saber cómo están ellos en el sentido del consumo de recursos pesqueros».

**CASA FUNERARIA  
SAN LUIS | RENACER**

ATENDIDA POR SUS DUEÑOS  
**PATRICIO Y JAIME CALDERÓN**  
DESDE 1982

En la experiencia está la diferencia

ATENCIÓN ESPECIAL A PENSIONADO: IPS - AFP  
CÍA DE SEGUROS - RENTAS VITALICIAS

**ALIANZAS CREMATORIOS COQUIMBO - SANTIAGO**

ATENCIÓN EN SU ÚNICA DIRECCIÓN  
**AVENIDA ALESSANDRI 784 ESQUINA MAC-AULIFFE  
COQUIMBO**

ATENCIÓN 24 / 7

**992319988 + 56961391520**